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Le mot du Maire  
Chères Rivièroises, Chers Rivièrois, 
 

Voici notre Reflex estival !  

Un bulletin d’informations que mon équipe et moi- même avons 

voulu le plus complet possible. 

Toujours soucieux d’être au plus près des habitants mais également 

des associations du village qui en font notre richesse. 

Une particularité cependant pour cette édition, la distribution, en 

parallèle, d’un document récapitulatif de nos actions depuis notre 

élection en mars 2020, les projets à venir et la possibilité pour vous, 

Rivièroises, Rivièrois, de vous exprimer par le biais « d’un coupon -

réponse ». 

En effet, nous voici déjà arrivés à mi- mandat ! Après un début chahuté par la Covid 19, 

nous continuons d’avancer et ce temps de bilan est essentiel pour connaître vos attentes 

pour les trois années à venir. 

Loin de baisser les bras, nous sommes au travail et tous les élus sont mobilisés pour 

continuer de faire de Saint Joseph de Rivière un village où il fait bon vivre ! 

Le mois de juillet sur le village sera perturbé par des différents travaux dont les plus 

impactants, en terme de circulation, seront l’enfouissement de la ligne haute tension, mais 

également la sécurisation des Grollets. 

Je vous remercie de votre patience et compte sur votre compréhension.  

L’été qui s’annonce, nous invite à être vigilants sur notre ressource en eau et même si nous 

avons la chance, pour l’instant, de ne pas en manquer sur notre commune, nous devons 

faire attention à notre consommation et utiliser au maximum l’eau de pluie pour 

l’arrosage. 

L’attention devra être également portée sur nos aînés et sur les plus fragiles, qui lors des 

pics de chaleur sont les plus exposés. Prenons soin d’eux ! 

La Mairie reste ouverte pendant toute la période d’été et nos agents seront là, à tour de 

rôle, pour vous accueillir. Je profite de ces quelques lignes pour remercier nos équipes 

technique, scolaire, périscolaire, administrative, pour leur investissement et souhaiter à 

ceux qui nous quittent pour des raisons professionnelles, de déménagement ou de retraite, 

bonne route dans le parcours qui sera le leur. 
 

Que chacun profite de son été afin de revenir en pleine forme à la rentrée ! 
 

Bien à vous,  
 

Votre Maire, 

Marylène GUIJARRO 
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        Actualités 
Inauguration centrale photovoltaïque 

 

 

Vendredi 12 mai 2023 a eu lieu l’inauguration de la cen-
trale photovoltaïque, installée sur la toiture de l’école, qui 
finalisait le travail mené par la commune depuis le début 
de l’année 2021. 

Le Conseil municipal a fait le choix d’une centrale ci-
toyenne portée par Buxia Energies afin de répondre aux 
objectifs de départ fixés par le conseil : participation à la 
transition énergétique et implication des citoyens dans la 
démarche à visée pédagogique. 

Après délibération du conseil pour retenir le projet et si-
gnature de la convention d’occupation temporaire de la 
toiture de l’école élémentaire, les travaux ont démarré le 
24 octobre 2022 avec un raccordement le 24 avril dernier. 

87 panneaux occupant une surface de 

170 m2… 

35 kW-crête de puissance installée four-
nissant 40 MWh soit l’équivalent de la 
consommation d’électricité de 35 per-
sonnes ou bien l’énergie nécessaire pour 
rouler 270 000 km en voiture électrique... 

Vous pouvez scanner le QR code se trouvant sur le pan-
neau mis en place à l’école afin de connaître la production 
à l’instant T. 

Un grand merci à tous pour cette réalisation, qui signe la 
première centrale photovoltaïque citoyenne en Cœur de 
Chartreuse. 

Commémoration du 8 MAI 1945 

 C'était il y a 78 ans, la reddition sans conditions de l'Alle-
magne le 7 mai à Reims puis le 8 mai à Berlin signait 
pour l'Europe occidentale la fin d'une guerre débutée en 
1939. La commémoration de cette date, instituée dès 
1946, continue aujourd'hui et a été célébrée à Saint Jo-
seph de Rivière. Cette cérémonie rend donc hommage à 
tous les combattants qui ont donné leur vie pour la 
France durant ces années de guerre. Elle est également 

un hommage que la Nation 
doit à toute la génération de 
la guerre, femmes et 
hommes, dans sa diversité : 
combattants, résistants, dé-
portés, réfractaires au STO, 
prisonniers, « malgré-nous », 
justes parmi les nations qui, 
en s’engageant avec courage 
et humilité puis en témoi-
gnant au lendemain de la 
guerre, sont devenus des 
symboles. 

 

 

 A Saint Joseph de Rivière, les représentants de l'UMAC-

ACPG (Union des Mutilés Anciens Combattants et An-
ciens Combattants Prisonniers de Guerre), du Souvenir 
Français et de la FNACA (Fédération Nationale des An-
ciens Combattants en Algérie), avec son nouveau Prési-
dent M. Roger Ippolito se sont réunis pour célébrer l’ar-
mistice. Madame la Maire, Marylène GUIJARRO, a lu à 
l'assemblée le message ministériel et a rendu hommage 
à Jean Moulin, 80 ans après sa mort. 

Avec la présence de Monsieur le Maire de Saint Laurent 
du Pont entourée par les sapeurs-pompiers et les porte-

drapeaux, la fanfare a ponctué en musique cette cérémo-
nie. 

 Pour clore cette commémoration, en collaboration avec 
la directrice de l'école Madame Falcon, un groupe 
d’élèves a lu le message de l'UFAC (Union Française 
des Associations de Combattants et de Victimes de 
Guerre). 

Un moment de convivialité a été proposé à l'ensemble 
des personnes présentes aux bars du relais Dauphiné-

Savoie et Chez Yves. 
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Evitons la propagation, stérilisons ! 
L’été arrive, les vacances aussi… avec son 
cortège d’abandons d’animaux... Pour éviter 
cette misère animale, il est bon que chaque 
propriétaire, notamment de chats, fasse stérili-
ser ses animaux. En effet, une femelle chatte 
peut mettre bas de 2 x 5 ou 6 chatons !  

Pour éviter cette prolifération d’animaux qui 
risquent l’abandon et la sous-nutrition, une 
solution : STERILISEZ vos chattes et vos 
chats ! Cela empêchera également l’engorge-
ment des SPA. 

Merci pour eux et pour la collectivité ! 

 

 

23 Millions et 135 euros 

23 millions, c'est le nombre de bactéries que 
contient 1 gramme de déjections canines. 

Les crottes de chien sont un véritable pro-
blème de santé publique par leur saleté, leur 
mauvaise odeur et le risque de chute en mar-
chant dessus.  

Alors, pour éviter de slalomer même en plein 
été sur les trottoirs, nous remercions les pro-
priétaires de chiens de bien vouloir ramasser 
les déjections de leurs animaux. 

Si vous n’avez pas de sac à crottes, sachez 
que des distributeurs sont installés à côté de 
l’aire de jeux et derrière l’église 

En cas de non-respect de l'interdiction des dé-
pôts de déjections animales sur le domaine 
public communal, les voies, les espaces verts, 
les espaces de jeux pour enfants, une amende 
de 135 euros sera appliquée.  

Cela s'appelle l'hygiène publique pour le res-
pect de tous. 

Bonne promenade !  

 

 

 

 

 

 

90 bougies pour Odette Cochet 

Un très bel anniversaire à Odette Cochet 
qui vient de souffler ses 90 bougies bien 
entourée. Nous lui souhaitons de belles 
années à venir ! 
 

La fibre... Bientôt... 
Le déploiement de la fibre sur notre commune est prévu 
prochainement d'après la programmation des travaux du 
service du Très Haut Débit de l'Isère (THD38). Il couvrira 
normalement l'ensemble des hameaux du village. 

La pose des câbles de fibre optique sur les infrastructures 
téléphoniques existantes est en cours actuellement. 

Elle ne signifie toutefois pas que vous serez immédiate-
ment éligibles. Les équipes de THD38 doivent encore réa-
liser des centaines de soudures sur les différents boîtiers, 
pour assurer les continuités optiques des lignes jusqu'au 
Nœud de Raccordement Optique situé à Saint-Laurent-du
-Pont. 

S'en suivent ensuite des opérations de contrôle, de me-
sure, et de recette des travaux. 

Une fois ces étapes réalisées, THD38 déclarera la liste 
des adresses éligibles aux Fournisseurs d'Accès à Inter-
net (FAI). Un délai de gel commercial de 3 mois, imposé 
par l'ARCEP (le gendarme des télécom), permettra aux 
FAI de préparer leurs équipements et leur commercialisa-
tion sur le secteur sans distorsion de concurrence. 

Lorsque l'intégralité des travaux de déploiement sera 
achevée, l'éligibilité des habitations à la fibre sur la com-
mune sera accessible via le lien : 

http://www.iserefibre.fr/test-deligibilite-particuliers-2/ 

ou sur les sites des FAI. 

A l'issue du délai de gel commercial de l'ARCEP, le site 
de THD38 affichera alors la date à laquelle la commercia-
lisation pourra démarrer. 

 

Nuisances sonores 

Le printemps nous amène à effectuer des travaux exté-
rieurs et notamment du jardinage, de la  tonte ou coupe 
de bois…  

Petit rappel pour ne pas déranger nos voisins : 

les horaires pour l'utilisation de machines à nuisance so-
nore sont les suivants : 

• du lundi au vendredi de 8h30 à 12h et de 14h à 
19h30.  

• le samedi de 9h à 12h et de 15h à 19h 

• le dimanche et les jours fériés de 10h à 12h. 

Quant aux nuisances nocturnes, par respect pour le voisi-
nage, merci d'être vigilant au delà de 22h30.  

        Actualités 
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Agrandissement du cimetière  

Les travaux d’extension du cimetière sont en voie 
d’achèvement. Six cavurnes et un banc de granit vien-
nent accompagner le columbarium et le jardin du souve-
nir. L’installation du nouveau portail dessiné et réalisé 
par l’entreprise PMBI de St Laurent du Pont (Jérôme 
PAYEN habitant de St Joseph) vient admirablement 
compléter les murets et les piliers de pierre confection-
nés par l’entreprise GAILLARD. Une borne fontaine a 
été mise en place. 

Il est temps désormais de travailler sur le cimetière exis-
tant à la fois pour améliorer son accessibilité aux per-
sonnes à mobilité réduite ou à besoins spécifiques et 
pour mettre en œuvre une solution permettant de facili-
ter son entretien. En effet, depuis l’abandon des produits 
phytosanitaires (désherbants), les allées sont envahies 
d’herbes hautes, peu esthétiques, dans ce lieu de re-
cueillement. L’entretien nécessite des jours de travail 
pour le personnel communal et les habitants bénévoles. 
De nombreuses communes sont confrontées à ce pro-
blème. Pour éviter de « bétonner » ou « enrober » les 
allées, ajoutant les problèmes d’imperméabilisation et 
d’évacuation des eaux de pluie d’autres solutions sont 
recherchées.  

Après études des élus, le verdissement a été retenu. 
Cette opération consiste à stabiliser les allées par un 
apport de gravier fin et de procéder à un enherbage 
adapté avec des semences bien choisies (herbe rase) et 
réalisé par hydromulching*.  

Cette opération est en cours de réalisation mais le ver-
dissement ne sera effectif qu’à l’automne.  

Pour souligner l’allée principale et faire la liaison avec 
l’allée pavée de l’extension du cimetière, un pavage se-
ra réalisé.  

Quésako ? 

La ville de Paris récupère chaque année  des milliers de 
m2 de vieux pavés dans ses anciennes rues… (datant 
peut -être de l’époque de Philippe Auguste !) pour per-
mettre leur réemploi. 

Dans un esprit « recyclage » et « écologique », la com-
mune opte pour la mise en place de pavés parisiens 
sciés en deux sur l’allée centrale. L’opération est  dou-
blement intéressante car le côté scié offre une surface 
lisse parfaitement adaptée aux personnes en fauteuil ou 
à mobilité réduite. Qui plus est, le prix reste très compé-
titif et l’aspect présente des teintes assez variées avec 
un véritable cachet. 

L’objectif étant qu’après ces travaux, l’entretien du cime-
tière se limitera à une tonte régulière et nul doute que 
les lieux conserveront un caractère agréable tout au 
long de l’année. 

Le portail principal se refait une beauté  

Pour parfaire l’aménagement du cimetière, les piliers du 
portail principal côté église seront nettoyés. La réparation 
de leurs « chapeaux » endommagés se traduira par la 
mise en place de « boules à socle » dans le même style 
que le nouveau portail de la route de l’école. La grille sera 
décapée et recevra une nouvelle peinture de couleur 
noire (là aussi pour se « marier » avec le nouveau por-
tail). 

*L'hydromulching est une technique permettant de ré-
ensemencer des sols pauvres à moindre coût et sans 
recourir aux pesticides. Elle consiste en la pulvérisation 
d'eau, de fertilisants, de semences et d'un substrat à 
base de fibres végétales facilitant la germination, 
même sur sol dégradé. 

Cimetière 
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L’aménagement des Grollets tant espéré 
….arrive ! 

La route départementale 520A qui passe entre les ha-
meaux des Grollets et des Catins va faire l’objet d’un 
aménagement par le Département.  

Le Département souhaite équiper la RD520A d’une bande 
cyclable des 2 côtés de la route entre le Pont Demay et 
les Grollets, puis jusqu’à la Placette d’une bande cyclable 
uniquement dans le sens montant. La commune a de-
mandé au Département d’intégrer au projet la réalisation 
de trottoirs permettant, par la suite, de faire le chemine-
ment piétonnier entre les Grollets et le Pont Demay.  

Ce projet a été présenté lors d’une réunion publique à 
l’été 2022. 

Les travaux de cet été vont concerner une section de 
460m et à titre de rappel vont comprendre : 

- démolition de deux bâtiments,  

- reprise de la structure de la chaussée et des carrefours, 

- les arrêts de cars seront repris, notamment celui situé 
dans le sens de la descente qui sera déplacé après le 
carrefour à la place des bâtiments démolis, pour plus de 
sécurité pour l’attente des cars, 

- réalisation des bandes cyclables de 1,40m en enrobé 
coloré, 

- réalisation des trottoirs (largeur 1,40m), 

- des surélévations (vagues) seront réalisées aux deux 
extrémités et une autre au niveau du carrefour du chemin 
de la cascade, 

- la réduction de la largeur de chaussée à 5,50m sans 
marquage de l’axe devrait également contribuer à chan-
ger les comportements des usagers. 

 

Cette traversée devient un secteur en agglo-
mération avec une limitation de la vitesse à 
50km/h. 

La réalisation de ces travaux a conduit à modi-
fier les emprises de la route. Tous les riverains 
concernés par ces petites acquisitions ont ac-
cepté sans hésiter de signer les promesses de 
vente à l’amiable. Il faut les remercier et grâce 
à cela les travaux peuvent être entrepris rapi-
dement. 

Cette opération est financée par le Départe-
ment pour la quasi-totalité. La commune a été 
sollicitée pour une participation forfaitaire de 38 
000 € liée aux aménagements de type urbain 
(trottoirs, vagues). Notons que les travaux pré-
voient à la charge du Département le réseau 
souterrain pour la mise en place de la fibre.  

Tout se prépare désormais pour le com-
mencement de ces travaux à partir de Juil-
let avec un délai d’exécution fixé à 4 mois.  

La circulation ne sera pas interrompue mais 
une grande partie des travaux va se dérouler 
sous alternat de circulation avec feux trico-
lores. Certes cela ne va pas manquer de créer 
quelques inconvénients aux riverains comme 
aux usagers de la route, mais cela en vaut bien 
la peine ! 

Si tout se passe comme prévu l’inauguration 
est pour cet automne.  

Et la suite ?  

Les études se poursuivent avec le Départe-
ment pour le réaménagement du carrefour de 
Pont Demay. Des discussions sont en cours 
avec les propriétaires pour trouver la solution 
optimale. Si la concertation est positive, ce 
projet de carrefour pourrait se réaliser assez 
rapidement. 

Dans ces conditions le Département pourrait 
terminer l’aménagement de la route départe-
mentale entre les Grollets et Pont Demay avec 
la création des bandes cyclables des 2 côtés et 
la commune réaliser le cheminement piéton-
nier.  

Enfin ce projet sera complété par une liaison 
piétons-cycles entre ce carrefour et le chemin 
des Roberts qui constitue le départ de la Via 
Chartreuse.  

De très beaux travaux en perspective portés 
par le Département au bénéfice de notre com-
mune et des nombreux usagers de la Via 
Chartreuse…qui pourrait à terme devenir un 
maillon de la « vélo route » des 5 lacs dont 
nous parlerons ultérieurement ! 

 

      Sécurisation des Grollets 
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Sécurisation 
Poursuite des opérations de sécurisation  

La commune met l’accent sur la sécurisation de la voirie. 

Des réunions ont eu lieu avec les habitants du hameau 
des Demays pour résoudre le problème de vitesse exces-
sive des véhicules et se poser la question de l’accès au 
hameau depuis la route départementale avec « un tourne 
à gauche » un peu délicat. Le travail est en cours. 

Sur le secteur des Roberts, l’opération la plus importante 
réalisée par l’entreprise Eurovia Alpes, n’a pu se faire 
qu'avec le soutien financier du Département au titre du 
programme de sécurité routière financé par les amendes 
de police. Aujourd’hui, cette opération se termine et nous 
pensons que la circulation sera plus apaisée grâce aux 
deux plateaux surélevés marquant la zone 30 et aux amé-
nagements urbains incitant les usagers à ralentir forte-
ment dans un secteur fréquenté par les familles.  
 

Place à la sécurisation du cheminement          
piétonnier en direction des Lards 

La commune envisage de sécuriser le cheminement pié-
tonnier entre les Lards et le centre Bourg. 

Dans la direction de Saint Laurent du Pont, il est prévu 
une délimitation par potelets en bois du passage piétons, 
un élargissement de l’accotement sur une petite portion, 
un marquage en résine sur la chaussée au carrefour avec 
la voie communale de Bottey le Haut qui marquera la tra-
versée. 

Pour l’autre côté, une seconde phase d’aménagement 
consisterait en la création d’un cheminement aménagé 
piétons-cycles. Une bande paysagée recevra de petits 
bosquets d’arbustes sur 5 à 6m de long espacés d’inter-
valles libres de 5 à 10m. Des poteaux seront intercalés si 
l’espace est supérieur à 5-6m. 

Ce projet a été validé dans ses principes techniques par 
le Département qui doit maintenant instruire notre de-
mande de financement. Les habitants du secteur seront 
consultés sur cet aménagement afin de recueillir leurs 
remarques éventuelles. 

Etude de l’aménagement de 
la traversée du                       

centre Bourg - RD 520 

Les désagréments liés à la route 
départementale traversant le 
centre Bourg sont nombreux : vi-
tesse excessive générant des 
risques d’accidents, nuisances 
sonores, circulation difficile des 
piétons, stationnement pour accé-
der aux commerces...  

Evoqué depuis de nombreuses années le projet de l’amé-
nagement de la traversée du centre Bourg doit être enga-
gé. Ce projet inscrit dans les objectifs de la municipalité 
comme un enjeu important avait déjà fait l’objet d’une 
première étude préliminaire sous le mandat précédent. 
Cette première approche avait permis de définir les con-
tours de l’opération et peut servir aujourd’hui de base à la 
véritable étude de projet. 

Désormais, il s’agit de lancer les études techniques per-
mettant de définir précisément le projet et de programmer 
la réalisation des travaux. 

La section concernée sera à priori comprise entre le sec-
teur de la mairie et la sortie en direction de St Laurent du 
Pont (au niveau des habitations situées juste après les 
feux tricolores de la route des Tuileries). Elle viendra 
compléter les travaux déjà réalisés par le passé côté sud 
(entrée de la commune côté Voiron) et ceux envisagés 
côté nord (sécurisation des cheminements côté St Lau-
rent du Pont). 

Un appel d’offres a été lancé pour retenir le bureau 
d’études qui assurera la maîtrise d’œuvre de l’opération. 
Celui-ci devrait être choisi courant juin. Les crédits néces-
saires pour lancer les études ont été inscrits au budget 
2023. 

Les habitants et professionnels de la commune 
(commerçants en particulier) seront associés tout au long 
du processus de conception du projet. 

Le planning prévisionnel de l’opération est le suivant : 

Automne 2023 : Etudes d’avant projet avec variantes 

Printemps 2024 : Etudes détaillées du projet retenu et 
procédures administratives 

Automne 2024 : Montage des dossiers de consultation 
des entreprises 

2025 : Commencement des travaux 

Ce planning pourra évoluer en fonction notamment des 
déplacements de réseaux à effectuer et de l’obtention des 
aides attendues par la commune. 

Les premières réunions de concertation avec la popula-
tion devraient pouvoir se tenir à la fin de l’automne. 


































